

Viernes 08 de Enero del 2010

El Financiero Recuperación económica, atada a la reforma fiscal: Cordero Eduardo Ortega La recuperación económica de México está condicionada a la aprobación de la reforma fiscal integral, aseveró Ernesto Cordero, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Además, de acuerdo con el funcionario, si nuestro país pretende alcanzar las altas tasas de crecimiento que se requieren para generar empleos, es necesario fortalecer sus finanzas públicas. Luego de su participación en la presentación del Estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre el Proceso Presupuestario en México, realizado en Los Pinos, se le preguntó si la falta de una reforma fiscal condiciona la recuperación del país. El mundo aún está en la "zona de precaución": OCDE (Eduardo Ortega) La recuperación económica de México será "frágil", consideró José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el exsecretario de Hacienda, durante el sexenio del expresidente Ernesto Zedillo, la economía de nuestro país, en concordancia con el mundo, vive la paradoja de registrar tasas de crecimiento positivas, pero, al mismo tiempo, tiene problemas de desempleo. En entrevista, explicó que mientras México registró en el tercer trimestre del año un crecimiento muy vigoroso de 12 por ciento, la generación de empleos en el país sufre los impactos de un decrecimiento de la economía tan importante como el de 2009. "Cuando hablaba de la fragilidad, como verán ustedes, me refería al asunto de la fragilidad, de que es una recuperación frágil en el mundo entero. "Es decir, estamos apenas con las primeras manifestaciones claras de recuperación y eso también se aplica para México." Por esa fragilidad de la recuperación, Gurría Treviño puso énfasis en que ante las finanzas públicas petrolizadas y la volatilidad de los precios del crudo, es necesario evitar que el país caiga en una posición de vulnerabilidad y aprobar una reforma fiscal. Caída en participaciones pegará a todos los estados (Marcela Ojeda Castilla) A pesar de las medidas fiscales aprobadas para compensar el faltante de recursos tributarios, en 2010 todas las entidades del país se verán nuevamente afectadas por una disminución en los recursos provenientes del Fondo General de Participaciones (FGP). La entidad más perjudicada será el Distrito Federal, ya que aunque la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estima que a lo largo del presente año recibirá 39 mil 477.8 millones de pesos, en el comparativo de enero a noviembre de 2009 contra igual lapso de 2010, la caída es de seis mil 764.3 millones. En contraste, Guerrero es el estado que registra una menor caída en las participaciones provenientes del FGP, con una diferencia de 127 millones de pesos entre los primeros 11 meses de 2009 e igual periodo de 2010, esperando que al cierre de este año haya obtenido siete mil 698.9 millones de pesos. Esto se desprende del acuerdo sobre la distribución y calendarización para la ministración en 2010 de los recursos correspondientes a los ramos generales 28 participaciones, y 33 aportaciones federales a entidades y municipios, así como del Informe de Finanzas Públicas enero-noviembre de 2009. Señales de recuperación en México, por detrás de naciones emergentes Viridiana Mendoza Escamilla México está plenamente categorizado como un país emergente. Sin embargo, la etiqueta no obedece a los altos índices de crecimiento ni a la puesta en marcha de reformas que impulsen cambios positivos en el funcionamiento económico. El tamaño de la economía y su cercanía con Estados Unidos son los factores que han incluido al país en el grupo de naciones con mayor dinamismo. Así, las señales de recuperación en México tienen menos brillo, el empleo avanza de manera lenta y será hasta finales de 2011 cuando se logren índices económicos de 2008. "México es una economía emergente, indudablemente porque es una economía grande, está cerca de un centro económico importante que es Estados Unidos y dada esa circunstancia se identifica como emergente", afirma Sergio Martín Moreno, economista en jefe de HSBC. Política industrial, prioridad: Marón Isabel Becerril / Para Miguel Marón Manzur, nuevo subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE), son momentos complicados para las Pymes, ya que la crisis económica las ha debilitado aún más e incluso muchos negocios se encuentran en estado de sobrevivencia. En entrevista adelantó que los aspectos en que trabajará en los próximos meses serán la política industrial y en programas que ayuden a las firmas de menor tamaño a desarrollarse. También intentará sacar adelante el Programa de Compras de Gobierno, que no terminó de madurar en 2009, a pesar de que integró la lista de las acciones anticrisis. A Marón Manzur le interesa impulsar temas como la tecnología, la capacitación y el fortalecimiento de cadenas productivas, así como el Programa de Empresas Gacela, y que las grandes compañías privadas y públicas arrastren a las pequeñas al crecimiento. La inflación general se ubicó en 3.57% al cierre de 2009 Marcela Ojeda Castilla Al cierre de 2009 la inflación general anual se ubicó en 3.57 por ciento, el nivel más bajo desde 2005, e incluso menor no sólo al techo de la meta del Banco de México (Banxico), sino también a las expectativas de los especialistas económicos del sector privado, de 3.81. El instituto central informó que durante el último mes en que Guillermo Ortiz fungió como su gobernador, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.41 por ciento, con lo que en diciembre acumuló ocho meses consecutivos con una tendencia descendente. Lo anterior, no obstante el alza en los energéticos (gasolinas y electricidad) registrada en ese mes, lo que provocó un incremento de 0.46 por ciento en los precios administrados, mientras en igual lapso de 2008 habían disminuido 0.13 por ciento. Crecen 15% los costos de producción agrícola Héctor A. Chávez Maya Las alzas en los impuestos y en los precios de los combustibles generaron un aumento generalizado en los insumos agrícolas y podrían ocasionar que en este año se dejen de sembrar miles de hectáreas y, en consecuencia, que la obtención de alimentos disminuya considerablemente, advirtieron productores de maíz, frijol, arroz y leche. En entrevista con EL FINANCIERO aseguraron que de diciembre anterior a la fecha sus costos de producción se han elevado entre 8 y 15 por ciento, pues si bien los fertilizantes (importados) han ido a la baja, otros insumos, como las semillas y los energéticos, se han incrementado en gran medida. Coincidieron en la necesidad de que el gobierno federal establezca las estrategias necesarias para que el alza en los insumos sea proporcional a las subidas en la gasolina y el diesel, ya que algunos distribuidores han aprovechado la situación para aumentar los precios de manera desproporcionada. Para José Luis González Aguilera, coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP), los incrementos son sólo especulativos, por lo que se debe castigar a quienes abusen. Termina rally del petróleo; registra su primera caída del año Efraín H. Mariano / Eleazar Rodríguez Una clara recuperación del dólar y las nuevas medidas

monetarias en China presionaron el jueves a la baja a la mayoría de los energéticos y metales preciosos en los mercados estadounidenses. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo WTI para entrega en febrero descendió 52 centavos de dólar, 0.6 por ciento, para cerrar en 82.66 dólares el barril, tras escalar en la sesión previa a 83.52 dólares, su precio más alto desde el 14 de octubre de 2008. Los precios del petróleo acumulaban 10 sesiones al alza, su mayor rally desde 1996, motivados por la debilidad del dólar frente al euro y por las fuertes heladas en el noreste de la Unión Americana, Europa y Asia; sin embargo, la recuperación de la divisa estadounidense activó algunas ventas. Al cierre del mercado de energéticos, el dólar se recuperaba 0.6 por ciento, a 1.4322 por euro -su mejor desempeño desde el 17 de diciembre-, desde los 1.4432 de la rueda previa. El Reforma Descarta Banxico ajustes en política Arturo Rivero Ciudad de México (8 enero 2010).- Las medidas fiscales recientemente adoptadas, que han tenido un impacto en el incremento de precios de servicios, son inevitables y refuerzan la sostenibilidad de las finanzas públicas, por lo que se descarta en el corto plazo un ajuste en la política monetaria del País, aseguró Agustín Carstens, Gobernador del Banco de México. "Si bien el aumento en precios públicos e impuestos ha generado un aumento en precios y en expectativas de inflación, parece ser que su impacto se ha limitado al directo, el cual es transitorio y se desvanecerá después de un año", afirmó en el marco del seminario Perspectivas Económicas 2010, organizado por el ITAM. "El Banco de México, en principio, no contrarrestará el impacto directo sobre precios de las medidas fiscales". Anticipa IP burbuja inflacionaria Verónica Gascón Ciudad de México (8 enero 2010).- En el primer trimestre del año, es posible que se dé una burbuja inflacionaria, sin embargo, no es conveniente empezar a controlar los precios, aseguraron representantes de la iniciativa privada. "Creo que vamos a tener una burbuja inflacionaria en el primer trimestre, de 6 o 7 por ciento anualizado, para después empezar a declinar y terminar el año en 5 o 6 por ciento, si es que no pasa nada raro, esperamos que este año sea más benigno que el pasado", dijo Salomón Presburger, presidente de Concamin, en entrevista. "El año pasado terminó bien, con 3.57 por ciento, eso nos da una base interesante, vamos a ver qué es lo que viene, es obvio que después de tanto aumento de impuesto y de precios controlados por parte del Gobierno, que va a haber un incremento en la inflación, pero esperamos que se controle y se vaya asentando", comentó Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN). Suma confianza 3 años a la baja Gustavo de la Rosa Ciudad de México (8 enero 2010).- Al cierre del año anterior, la confianza del consumidor en México se ubicó en 80.1 puntos, una reducción de 4.7 por ciento en su comparación anual, con lo que el índice acumula 3 años consecutivos con signos negativos. Esta es la menor contracción del indicador desde abril del año anterior, revelan cifras del Inegi. A pesar de que los indicadores macroeconómicos ya se encuentran en la fase de recuperación, en los hogares aún prevalece el clima de incertidumbre y desconfianza sobre el desempeño económico, principalmente por el desempleo y la debilidad del mercado interno, lo que se confirma al realizar una comparación mensual. En diciembre, el indicador retrocedió uno por ciento respecto a noviembre, señalan datos ajustados. Logra sector fabril crecimiento récord Gustavo de la Rosa Ciudad de México (8 enero 2010).- La actividad manufacturera medida a través del Indicador Agregado de Tendencia, se ubicó en las 49.4 unidades, un avance anual de 9.2 puntos, durante diciembre de 2009, su mayor incremento desde que se tiene registro del indicador en 2004, señalan datos del Inegi. El avance del referencial fue consecuencia del comportamiento positivo de todos sus componentes, en el que destaca el aumento de 12.6 puntos en la demanda externa y de 10.3 unidades en la demanda interna. También se registró crecimiento en el nivel de producción, utilización de la planta y el nivel de empleo La industria manufacturera nacional se ha visto impulsada por el mayor consumo del exterior, principalmente en EU, donde el ciclo de recuperación se ha empezado a consolidar. Cotiza dólar menudeo a 12.84 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (8 enero 2010).- El peso registra ganancias, ante un debilitamiento global del dólar y luego de darse a conocer cifras de la nómina no agrícola en Estados Unidos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.39 pesos y se vende en 12.84 pesos, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Asimismo, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar cotiza en 12.55 pesos a la compra y 12.90 pesos a la venta. En operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.71 pesos y se vende en 12.73 pesos, 4.6 centavos menos respecto al cierre anterior. Alcanza Bolsa récord histórico Sandra Reyes Ciudad de México (8 enero 2010).- Tras varios intentos, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer en un nivel máximo histórico de 33 mil 64.57 unidades, superando el anterior récord de 32 mil 836.12 puntos establecido el 18 de octubre de 2007. El alza de ayer, de 0.71 por ciento en el Índice de Precios y Cotizaciones fue impulsada por expectativas de recuperación económica, mejores indicadores en Estados Unidos y compras de acciones de alta liquidez. Carlos González, subdirector de análisis bursátil de Grupo Financiero IXXE, señaló como causas que inversionistas están reconfigurando sus portafolios desde principios de año y la mayor expectativa de recuperación económica para este 2010. Cae crudo a 82.01 dólares Londres, Inglaterra (8 enero 2010).- El petróleo cayó hacia los 82 dólares tras una racha de 10 días de ganancias, ante la reducción de empleos en Estados Unidos. La mezcla para entrega en febrero, en Nueva York, cayó 61 centavos, a 82.01 dólares por barril. En tanto, el crudo Brent de Londres bajó 67 centavos, a 80.84 dólares el barril Los empleadores de Estados Unidos eliminaron 85 mil empleos no agrícolas en diciembre, según datos del Gobierno. Pero la caída del dólar contra el euro limitó las pérdidas en el petróleo. Impulsa crisis a sector agropecuario Verónica Martínez y Mónica Ramírez Ciudad de México (8 enero 2010).- Desde la crisis alimentaria de 2007, cuando se dio el alza de precios en los commodities que se prolongó al 2008, hasta la económica del año pasado, el sector agropecuario nacional se ha visto beneficiado, mejorando su evolución con respecto a la industria y los servicios oprimidos por la crisis. De acuerdo con datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), entre el último trimestre de 2007 y el tercero de 2009, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector agropecuario aumentó 3.2 por ciento. En contraste, el PIB de la industria cayó 8.9 por ciento, mientras que el de servicios lo hizo en 5.5 por ciento en el periodo referido. Además, en el mismo periodo, la participación del agro en la producción total fue mayor, pues en 2007 tuvo una importancia de 3.5 por ciento en el PIB total y para el cierre de 2009 se elevó alrededor de 4.2 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76437.html> Inflación en su nivel más bajo José Manuel Arteaga, Ricardo Jiménez y Jorge Ramos La inflación medida por el Índice Nacional de Precios

al Consumidor (INPC) en el país cerró 2009 con una variación de 3.57%, el menor nivel desde 2005, informó el Banco de México. Analistas consultados comentaron que el resultado del indicador fue consecuencia de la estabilidad en los precios de algunos bienes agrícolas, el freno que tuvo el alza en el costo de las gasolinas y la caída en la demanda por la recesión. "El dato para la inflación anual al cierre de 2009 es el más bajo para un fin de año desde diciembre de 2005, cuando se ubicó en 3.33%", informó Banxico. Alfredo Coutiño, director para Latinoamérica de Moody's Economic.com, comentó que el buen resultado en la inflación durante el año pasado no fue producto de la política monetaria instrumentada por el Banco de México. Dijo que cerró en esos niveles porque la economía se hundió y tuvo una contracción de 7% en 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76446.html>

Bolsas de Europa y EU se reponen de pérdidas Los mercados bursátiles de Europa y Estados Unidos recuperaron ayer parte del terreno que perdieron al comienzo de la sesión, apoyados por una serie de noticias positivas en torno al sector minorista estadounidense, un día antes de un informe crucial sobre el empleo en ese país. En Europa, el índice DAX alemán perdió 0.3%, mientras que el CAC francés subió 7.13 puntos, 0.2%, y ubicarse en 4.024,80. (AP) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76449.html>

Las manufacturas y servicios repuntan Rubén Migueles Tenorio La producción de los sectores manufacturero y de servicios en las economías de los mercados emergentes repuntó en el último trimestre de 2009 a una de las tasas más altas desde el cuarto trimestre de 2007, de acuerdo con el resultado más reciente del Índice de Mercados Emergentes (EMI) que elabora HSBC. El índice confirma que son los mercados emergentes los que están a la cabeza de la recuperación económica mundial. "El indicador muestra que la recuperación económica continuó en el cuarto trimestre de 2009, aunque con menor ímpetu que en el trimestre previo. Para 2009 el PIB de México tendrá una caída ligeramente menor a la estimada de 7% y confirmamos nuestra proyección de un crecimiento de 3.6% para 2010." comentó Sergio Martín, Economista Principal para México de HSBC. "El componente de empleo en ambos índices para el cuarto trimestre se ubica por primera vez en 17 meses encima de los 50 puntos, en la llamada zona de expansión. Lo que sugiere que la recuperación económica se consolida no solamente por el lado de la producción, sino también del empleo y esto puede a su vez impactar positivamente el mercado interno en el futuro cercano", destacó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76452.html>

IBMV impone nuevo récord al rebasar los 33 mil puntos Ricardo Jiménez El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) llegó a un nuevo récord histórico, debido al ánimo que mostraron los intermediarios bursátiles tras la expectativa de buenos resultados financieros de las empresas para el cuarto trimestre de 2009. Bajo esa óptica, el Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV alcanzó un nivel máximo nunca antes visto, de 33 mil 064.57 puntos, rebasando la cifra registrada el pasado 18 de octubre de 2007, de 32 mil 836 unidades; el 2009, la BMV alcanzó un rendimiento de 43.52. Los analistas del medio financiero comentaron que la continuación de la tendencia alcista del mercado bursátil mexicano se explicó básicamente por la perspectiva de que las empresas que cotizan en bolsa darán buenos dividendos. Dijeron que la presencia de liquidez y la busca de mejores rendimientos en los mercados emergentes fueron otros de los factores que impulsaron a la BMV, además de seguir el comportamiento positivo de las bolsas internacionales, como es el caso de Dow Jones, que tan sólo en 2009 registró una ganancia de 18.82%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/08/mejora-confianza-consumidores-mexicanos>

Mejora confianza de consumidores mexicanos El Índice de Confianza del Consumidor de México subió a 80.1 puntos en diciembre, continuando con su recuperación luego de haber tocado un mínimo histórico en octubre, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Un sondeo entre 10 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis esperaba un índice de 79.7 puntos en promedio para diciembre. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/08/avanza-moneda-mexicana>

Avanza la moneda mexicana La divisa mexicana ganaba el viernes 0.18%, luego de que un débil dato del mercado laboral estadounidense opacara las expectativas de que la Reserva Federal suba las tasas de interés más pronto de lo previsto, realizando el atractivo de los activos locales. Para operaciones al mayoreo, la moneda local avanzaba 02.30 centavos, a 12.7300/12.7350 pesos por dólar. Los empleadores estadounidenses eliminaron inesperadamente 85,000 empleos en diciembre, según datos del gobierno, que enfriaron el optimismo en torno a una recuperación del mercado laboral y a un aumento de tasas más pronto de lo esperado. "La gente empieza otra vez a creer que ese número de empleo va provocar que la Fed mantenga esos niveles de tasas por un tiempo prolongado, seguramente vas a ver todavía más apetito por tasa aquí en México, lo cual beneficia al peso", dijo un operador de un banco extranjero. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/08/carstens-descarta-alzas-tasas-interes-incrementos>

Carstens descarta alzas a tasas Recomendaren Yahoo! 8 Enero, 2010 - 10:52 Foto: Carlos Ramirez / El Economista El nuevo gobernador del banco central de México, Agustín Carstens, dijo el que un alza de impuestos y de las gasolinas tendría un impacto limitado en la inflación y no llevaría a un aumento de las tasas de interés. "Si bien el aumento en precios públicos e impuestos ha generado un aumento en precios y una expectativa de inflación, parece que su impacto será limitado al (impacto) directo, el cual es transitorio y se desvanecerá después de un año", dijo Carstens en un evento académico en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). "Si esto es lo que se mantiene, no habrá necesidad hacer un ajuste en la política monetaria", agregó, aclarando que sin embargo la entidad vigilará la tendencia inflacionaria para que no comprometa los objetivos de mediano plazo. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/08/inflacion-banxico-gana-batalla>

En inflación Banxico gana la batalla La inflación logró derribar los obstáculos que se le presentaron en el 2009 para cerrar en un nivel no visto desde el 2005. Además por primera vez en la historia pudo contribuir a estimular la economía mediante una política monetaria contracíclica durante la mayor crisis global en 30 años. El Banco de México informó que los precios al consumidor el año pasado acumularon un aumento de 3.57%, gracias a que bajaron las presiones sobre el rubro de frutas y verduras para compensar los efectos negativos del alza en servicios y otros precios derivados de los nuevos impuestos que se observaron en los últimos días del año que recién terminó. Incluso el instituto central destacó que el resultado al cierre del 2009 fue menor a las expectativas recabadas en las diferentes encuestas que levanta entre grupos de análisis. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/07/pobreza-seguridad-publica-las-lineas>

accion-2010-shcpPobreza y seguridad, las líneas de acción en 2010: SHCP Las principales líneas de acción en materia de gasto público para este año son combatir la pobreza, mayor crecimiento económico y fortalecer la seguridad pública, informa la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el 'Presupuesto ciudadano' difundido hoy, la dependencia destaca que el gasto para 2010 es balanceado, responsable y afín al requerimiento de hacer más con menos, con un fuerte énfasis en el de tipo social. El documento, que busca hacer más claro y transparente el uso de los recursos públicos, señala que en la primera línea de acción para 2010 se propone un presupuesto dirigido a combatir la pobreza, para asegurarle a la población un mayor acceso a la alimentación, a los servicios de salud, a la educación y a la vivienda. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/08/china-primer-exportador-mundo> China, primer exportador del mundo

Francfort. - China superó a Alemania como primer exportador mundial en los primeros once meses de 2009, gracias a un mejor desempeño en la actual coyuntura de reactivación económica, según cifras difundidas el viernes. Alemania facturó 734,600 millones de euros (1.05 billones de dólares) en los once primeros meses de 2009, por debajo de los 1.07 billones de dólares facturados por el país asiático. La primera economía europea sigue siendo sin embargo el campeón del comercio exterior per cápita con sus 82 millones de habitantes, frente a 1,340 millones de chinos. <http://eleconomista.com.mx/node/238571> Arrecian vientos de recuperación en zona de la OCDE

París.- Las señales de recuperación en los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se mostraron con más fuerza en noviembre. El indicador anticipado de la OCDE para los países que integran el organismo subió a 102.3 en noviembre, contra 101.4 en octubre y estuvo 8.2 puntos por encima del mismo mes del año anterior. Las señales de aceleración son "todavía más fuertes" que las mostradas por el indicador de octubre y denotan una perspectiva de crecimiento en línea con la tendencia a largo plazo, dijo la OCDE en un comunicado. El dato correspondiente a Estados Unidos se situó en 100.9, una mejora de un punto respecto al mes anterior y de 6.8 puntos contra el mismo mes del año anterior <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/07/crece-13-inflacion-zona-ocde> Crece 1.3% inflación en la zona de la OCDE

París.-La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) informó hoy que la inflación durante el pasado mes de noviembre registró un aumentó interanual de 1.3%, debido principalmente al alza en el sector energético. En un comunicado, el organismo precisó que el Índice de Precios al Consumidor (IPC), determinante de la inflación, creció durante noviembre de 2009 en los 30 países de la OCDE 0.2%, en relación a octubre pasado. 'Mes a mes, los precios aumentaron hasta 0.1% en noviembre, sin cambios desde octubre de 2009', destacó la organización con sede en esta capital y que agrupa a las 30 economías más importantes del mundo. De acuerdo con el reporte, el incremento inflacionario obedece principalmente al alza de 2.4% en el consumo de energía durante el onceavo mes de 2009, después de la caída de 9.2% registrada durante octubre. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/07/pemex-publica-reglas-contratos-petroleros> Pemex publica reglas para contratos petroleros

La compañía petrolera estatal mexicana Pemex publicó reglas internas para sus procesos de contratación, que la acercarán a trabajar con empresas internacionales en proyectos de exploración y producción de crudo en el país. Las reglas, aprobadas a finales de diciembre y publicadas esta semana en el diario oficial, son algunos de los últimos pasos necesarios antes de que Pemex pueda completar sus trabajos sobre el primer paquete de contratos de exploración y producción de petróleo. Pemex ha incumplido varias fechas límite que se ha impuesto para publicar los nuevos contratos pero espera concluir los trabajos en el primer trimestre del año. México reformó sus legislación energética a finales del 2008 permitiendo a Pemex ofrecer incentivos en dinero en efectivo a contratistas. Pemex espera utilizar este modelo para incluir a compañías internacionales en busca de impulsar su industria petrolera, cuya producción ha caído casi 25% desde el 2004. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2009/12/29/nuevos-impuestos-inhibiran-inversion-creacion-empleos-ip> Nuevos impuestos inhibirán la inversión en 2010: IPL

La nueva carga impositiva que aprobó el Congreso para 2010 propiciará un efecto negativo en las empresas, ya que les quitará liquidez para realizar las inversiones programadas para dicho periodo. A su vez, afectará el nivel del poder adquisitivo de los mexicanos, pues se registrarán aumentos en los precios de los productos, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes. 'El aumento de impuestos a las empresas y la retroactividad en materia de consolidación serán, sin duda, desincentivos para invertir en México y ello se reflejará necesariamente en los indicadores de desempleo', argumentó. Consideró que los nuevos impuestos podrían, a su vez, propiciar que la inversión privada nacional y extranjera caiga hasta 50% en 2010 y generar la pérdida de 150,000 a 200,000 empleos. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2009/12/27/proyecto-reforma-laboral-bueno-ip> El proyecto de reforma laboral es bueno: IP

El sector privado considera que el proyecto de reforma laboral que promueve la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) "es bueno", comentó Tomás Natividad Sánchez, presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En entrevista sostuvo que la iniciativa privada se encuentra analizando la propuesta, para que "como quiere el Secretario del Trabajo sea presentada en el próximo periodo de sesiones del mes de febrero". Como parte de las novedades de la nueva propuesta se encuentra la reglamentación de los paros técnicos, con el fin de aplicarlos sin tener que acudir a otros términos de la Ley Federal del Trabajo. Aunque en general calificó como "bueno el proyecto de reforma", resaltó que hay "inconformidad en algunos aspectos como los puntos que ya se habían negociado con el sector obrero y que en este último proyecto se quitaron, lo que se nos hace absurdo porque ya se había platicado la flexibilidad horaria o incluir entre las causas de la terminación de trabajo la renuncia a laborar". La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/08/index.php?section=economia&article=019n2eco> Inflación anual de 3.57%, reportó el BdeM; quedó dentro de previsiones

Víctor Cardoso y Susana González La inflación anual de 2009 cerró en 3.57 por ciento, lo que la colocó dentro de los rangos previstos por el Banco de México de 3 por ciento para el año pasado, más/menos un punto porcentual. No obstante, el avance de los precios en México fue 174 por ciento superior a la media de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), de 1.3 por ciento. El banco central presentó ayer su informe mensual sobre la inflación correspondiente a diciembre de 2009, donde resalta que el resultado en 2009 "fue el más bajo para un fin de año desde diciembre de 2005, cuando se ubicó en 3.33 por

ciento”, y “significativamente menor a las expectativas recabadas por las diferentes encuestas a lo largo del año” entre especialistas del sector privado.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/08/index.php?section=economia&article=021n2eco> Legalizar indocumentados aportaría a la economía de EU 1.5 billones de dólares David Brooks Nueva York, 7 de enero. Una reforma migratoria integral que incluya la legalización de trabajadores indocumentados nutriría el crecimiento económico y beneficiaría a trabajadores estadounidenses e inmigrantes, concluye un nuevo informe presentado hoy, que intenta repudiar uno de los principales argumentos de fuerzas antimigrantes en este país. Si se implementa una reforma integral que incluya la legalización de los aproximadamente 12 millones de indocumentados en el país y establezca límites flexibles para flujos migratorios a futuro, se calcula que tal reforma aportaría por lo menos 1.5 billones de dólares adicionales al producto interno bruto de este país a lo largo de una década, y elevaría los salarios tanto para trabajadores estadounidenses como para los inmigrantes, según la investigación presentada hoy en Washington.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/08/index.php?section=capital&article=030n2cap> Transnacionales, más de la mitad de alimentos que consumen capitalinos Laura Gómez Flores Más de la mitad de los alimentos que adquieren hoy día las familias capitalinas en las tiendas de autoservicio son elaborados por empresas transnacionales. Granos como arroz, lenteja y frijol procedentes de Estados Unidos pueden encontrarse bajo marcas como La Guadalupana, Mexica, Verde Valle o Supremo, sin que los compradores se enteren de su origen.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/08/index.php?section=sociedad&article=035n1soc> Se debe innovar para cambiar al petróleo como motor de desarrollo Karina Avilés México presenta condiciones “claramente deficientes” en materia de ciencia e innovación ya que no sólo realiza la inversión más baja en este rubro en relación con todos los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), sino que también está entre los últimos lugares en términos de patentes per cápita, así como de la balanza de pagos en la tecnología y de capacitación en recursos humanos, advirtió el secretario general del organismo, José Ángel Gurría. Frente a dicho desempeño general, México “sigue perdiendo competitividad con respecto a otras economías”. Esto, pese a que la innovación debe sustituir al petróleo como motor de desarrollo, enfatizó.